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谷爱凌回应攻击：
想用体育团结而不是分裂人们

“我并不是想要让所有人都满意，
我只是一个18岁的女孩，我只是希望
可以享受我自己的生活。事实上我并
不是很在意别人高兴与否。我觉得我
自己在竭尽所能，也在享受整个过程。”
2月8日夺得北京冬奥会自由式滑雪女
子大跳台冠军后，面对新闻发布会上英
国《卫报》记者提问她如何看待之前一
部分美国媒体和网友的批评时，谷爱凌
这样回应。

“如果有人不相信我或不喜欢我，
那么这是他们的损失。”谷爱凌说，“我
在美国和中国的时候都会很自在。我
觉得，体育一定是用来团结人们的，而
不是分裂我们的。”

在个人首枚冬奥会金牌到手后，谷
爱凌在社交媒体上发帖向海外的朋友
们分享自己的喜悦。帖文的大多数评

论是滑雪圈知名运动员、她的朋友以及
粉丝为她送上的祝贺，同时也有一部分
关于“她代表中国参赛”的不友好的评
论。

帖文下有一条获得200多个“赞”
的英文评论这样写道：“她能够成功不
主要是因为她自己的刻苦努力以及家
人的支持吗？承认谷爱凌很棒、很鼓舞
人心，然后为她夺冠表示祝贺，为什么
对一些人来说如此之难？”

18岁的谷爱凌出生于美国旧金
山，母亲是中国人，父亲是美国人，能说
流利的汉语和英语。她说特别喜欢中
国美食，喜欢姥姥做的菜。

“八岁的时候，我加入了一个滑雪
队，是里面唯一的女孩。我回家对妈妈
说，我想去冬奥会。”对于自己奥运梦想
的起点，谷爱凌记忆犹新。

2019年，谷爱凌宣布正式代表中
国队参加各项赛事。当时，这一决定在

美国体育界引起了很大反响。
2021年 1月，谷爱凌在世界极限

运动会夺得两金一铜。赛后在电话
专访中，她对记者说，促使她决定代
表中国参赛的直接原因是，她在2019
年得知中国将大力普及群众性冰雪
运动作为一项政策，提出“带动三亿
人参与冰雪运动”，决心通过举办北
京冬奥会和冬残奥会，提升中国的冰
雪运动特别是雪上运动的成绩，推动
建设体育强国。

谷爱凌当时说，她认为自己的成功
可以鼓励成千上万的中国人参与滑雪
运动，考虑到这一潜在的巨大影响力，
她毫不犹豫地做出了代表中国参加冬
奥会的选择。她认为，自己可以成为
冰雪运动与中国女性之间的桥梁，让
更多中国女性投入到这项运动中；她
也可以成为中国和美国之间的桥梁，
让两国冰雪运动爱好者和普通人更好
地理解对方，毕竟体育运动是全世界共
通的语言。

“我一直都坦率表达对美国队的感
激，他们对我的帮助不遗余力，我永怀
感激；同样的感激也要送给中国队，他
们给予了我莫大的支持。”

“我想两边都能理解，我很想把体育
运动作为一种团结的力量，在国家之间
建立联系，而不是去分化彼此。我的最
终目标是向世界展示这项运动。”谷爱凌
8日在赛后发布会上说。 据新华社

2月8日，谷爱凌“品尝”金牌的滋味。新华社发

两金在手的中国选手任子威在9
日晚进行的北京冬奥会短道速滑男子
1500米半决赛中被判犯规出局，无缘
第三金。

在当天的男子1500米四分之一
决赛中，此前获得了混合团体接力和
男子1000米金牌的任子威以小组第
一的身份晋级，参赛的另外两名中国
选手孙龙和张添翼都被淘汰出局。
在半决赛的第三组比赛中，任子威第
三个冲过终点。随后，当值裁判认
定，当哈萨克斯坦选手加利亚赫梅托
夫试图超越任子威时，任子威有手臂
阻挡动作，因此被取消了比赛成绩，
无缘决赛。

在3场半决赛中，有多名选手因为
对手犯规被判进决赛，因此总共有10
位选手出现在当晚的男子1500米决赛
中。韩国选手黄大宪在后半程完成超
越之后牢牢占据领先位置，最终以2分
09秒219的成绩夺冠。加拿大选手杜
博伊斯和俄罗斯奥委会队的叶利斯特
拉托夫几乎和黄大宪同时撞线，最终两
人分别以2分 09秒 254和 2分 09秒
267的成绩获得银牌和铜牌。

在当天进行的女子1000米预赛
中，参赛的3名中国选手韩雨桐、曲春
雨和张楚桐都成功晋级。在女子3000
米接力第一场半决赛中，中国队名列第
二，与获得第一的荷兰队携手晋级决
赛。在另一场半决赛中，加拿大队和韩
国队获得前两名，也入围决赛。

北京冬奥会短道速滑比赛的下一
个金牌日是在11日，届时将决出女子
1000米冠军。

据新华社

2月9日，中国选手任子威（上）在比赛中。新华社发

遗憾！任子威被判犯规无缘第三金

“我觉得这就是低级失误。是自
己想法比较多了。”任子威赛后在混采
区捋了下头发，略显懊恼地对记者说。

任子威复盘自己的失误时说：“我
想到犯规，但没太注意。我本来觉得
可能是我和韩国队员那个碰撞算犯
规，但没想到是和哈萨克斯坦选手的
碰撞被判，（感觉）就是手拉手了。”对
于这个比赛结果，任子威说可以接受，

“这是我自己的失误”。
而这样的失误为何会发生在半决

赛呢？任子威认为是自己的心态起了
变化。“是（自己）包袱有点重了。前两
项（比赛）就是轻装上阵，这场比赛前
大家都说‘要拿三块金牌了’，自己就
想多了。”任子威自我剖析，“其实我们
这个项目没有说谁有绝对实力。之前
混接、1000米比赛，就没有给自己压
力，上了场就是打！这个1500（米），就
跟上届（冬奥会）一样，还没打半决赛
呢，我就已经想决赛的事了，就没办法
去注意（比赛）细节。”

任子威半决赛时出现心理波动，也
因为之前队友孙龙和张添翼在四分之
一决赛中未能晋级，当晚中国队冲击奖
牌乃至金牌的压力，都压在了该项目现
世界排名第一的任子威身上了。

这场失利，对任子威而言不是“灾
难”，但颇有些要总结的点。“总结失误
第一就是自己想得太多，想的都不是赛
场上的事。比不好怎么办啊，或者我一
定要怎么样……带着这些想法去比赛，
就是不对的，你上场之前就已经输了一
半了。”任子威说，“还有，现在可能少了
一些‘莽’的劲儿，更多想的是先稳进决
赛。我刚刚反思了，有不少没做好的地
方——比如最后两圈我为什么不全力
去拉（外道超越）？让韩国队在那给刘
少昂守着位置，我为什么不超上去拿到
第一的位置？还有我前面为什么和哈
萨克斯坦选手发生这种碰撞……”

任子威叹了口气说：“唉，就是没想
这些（比赛细节），就想着决赛了我该怎
么冲第一了。我们短道不像其他项目一
下子就完赛了，需要一轮一轮地去打，今
天比得太差了，是我自身的问题。”

任子威还将出战男子5000米团
体接力等比赛，对他而言，最重要的是
调整好自己的状态，投入到下一项比
赛中去。“我现在已经开始调整了，就
是出现错误了，后面的比赛不要再出
现同样的错误。放下，总结！今天结
束得早，可以回去好好总结。”

看到大批媒体记者，任子威说：
“我觉得（大家）还是把我当个小透明
吧，比较习惯当透明的人，我不太习惯
这种（受瞩目的状态）。不要报道我
了。” 据新华社

任子威赛后复盘：

失误因为想太多 要当好“小透明”


